
证券代码：002810                             证券简称：山东赫达 

山东赫达集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：【2022-001】 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研      □分析师会议     □媒体采访                 

□√业绩说明会        □新闻发布会     □路演活动 

□现场参观          □一对一沟通 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
公司投资者 

时间 2022 年 5 月 9 日星期一 

地点 
同花顺路演平台（https://board.10jqka.com.cn/ir）或者同花顺

App 端入口（同花顺 app 首页—更多—特色服务—路演平台） 

上市公司接待

人员 

董事长兼总经理毕于东 

董事会秘书毕松羚 

财务总监李峻 

独立董事张俊学 

保荐代表人潘青林 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司于 2022 年 5 月 9 日（星期一）下午 15:00 至 17:00 在同

花顺网上路演互动平台举行 2021 年度网上业绩说明会，问答

环节内容如下： 
 

问题 1：请问今年海运费用，会大幅降低吗 

回答：您好，根据我们统计，2022 年 1-4 月份出口至欧美主

要港口的海运费已出现较大降幅，估计今后仍呈现下行趋势，

谢谢 

 

问题 2：毕总，可以介绍一下高青那边的情况吗 

回答：您好，我们高青项目目前进展顺利，一切均按照计划实

施，谢谢 
 

问题 3：各位领导，当前赫达纤维素醚系列产品内外销占比各

多少？ 

回答：您好，公司一季度纤维素醚系列产品内外销销量占比约

为 1:2，谢谢 

 

问题 4：请问一下海外需求和国内需求有什么变化? 



回答：您好，公司主导产品纤维素醚及植物胶囊海外需求好于

国内，趋势无明显变化，谢谢！ 

 

问题 5：汇率的波动，对公司的出口可否有影响 

回答：您好，公司外销主要结算币种为美元，目前汇率波动有

利于公司产品出口，谢谢！ 

 

问题 6：请问四季度毛利率环比大幅下降，今年一季度环比大

幅上涨的原因是什么？ 

回答：您好，四季度毛利率环比下降的主要原因系原材料价格

出现较大幅度上涨，公司产品价格上调有一定滞后期导致；今

年一季度环比上涨原因主要系原材料价格及海运费环比均出

现下行，产品售价延续了四季度上调后的价格，谢谢！ 

 

问题 7：高青项目今年能产生利润吗？ 

回答：您好，高青项目预计四季度才能投产，当年产生利润可

能性较小，谢谢！ 
 

问题 8：毕总：请问下半年的业绩时候有预测？如何实现？ 

回答：您好，请随时关注公司相关公告，谢谢！ 

 

问题 9：有雷吗？今后能持续涨么？ 

回答：您好，公司经营晴好，晴天暴雷概率极低，谢谢！ 
 

问题 10：高青项目何时投产 

回答：您好，高青项目预计四季度投产，谢谢！ 

 

问题 11：公司经营业绩在未来三年持续增长的保证是什么？ 

回答：您好，公司未来三年持续增长的保证体现在：1、纤维

素醚高青项目落地投产；2、植物胶囊产能持续增加；3、植物

肉产品实现量产；4、继续寻求纤维素醚产业链上下游拓展。

谢谢 
 

问题 12：请问，毕董秘，赫达高青新生产线预计什么时候投

产？赫达目前外销占比大约多少？ 

回答：您好，高青项目计划于四季度投产，外销占比超 60%，

谢谢！ 

 

问题 13：您好，目前有哪些负面因素影响公司的业绩吗？ 



回答：您好，影响公司业绩的负面因素主要是国内外疫情影响，

目前该影响已基本消除，谢谢！ 

 

问题 14：请问财务总监李总，公司 2021 年报中，为什么存货、

应付票据及账款大幅度增长？？ 

回答：您好，存货大幅度增长的原因主要系本期客户备货增加

及原材料、备货商品生产成本上涨所致，应付票据及账款大幅

上涨主要系公司对外付款周期延长及项目应付款大幅增加所

致，谢谢！ 

 

问题 15：请问财务总监李总：公司年报存货大幅上升，请问

是什么原因？ 

回答：您好，存货大幅上升主要系本期客户备货增加及原材料、

备货商品生产成本上涨所致，谢谢！ 

 

问题 16：公司对建筑级纤维素醚的规划是怎样的?建筑纤维素

醚的毛利会不会受地产行业的影响 

回答：您好，公司高青项目新增 3 万吨产能，其中 2 万吨用于

建材级产品，项目建成后，公司建材级纤维素醚产能将达到 5

万吨。公司建材级纤维素醚产品广泛应用于抹灰砂浆、特种砂

浆、找平材料、涂料类、防水材料等，地产行业波动对毛利率

影响有限，谢谢！ 

 

问题 17：国内植物胶囊前景如何 

回答：您好，国内植物胶囊需求短期内难以出现较大增长，未

来前景可期，谢谢！ 

 

问题 18：一季度现金流-80.74%，能说一下具体原因吗？ 

回答：您好，主要系一季度到期兑付前期开具的银行承兑汇票

所致，谢谢！ 

 

问题 19：人民币贬值公司今年汇兑能有大几百万收入吧 

回答：您好，目前汇兑收益较好，谢谢！ 
 

问题 20：@董事会秘书毕松羚 今年公司有哪些新得产能释放

呢？谢谢 

回答：您好，高青项目年产 3 万吨纤维素醚生产线将于四季度

投产，赫尔希胶囊项目今年产能将达到 300 亿粒以上，谢谢！ 
 



问题 21：今年赫达是否考虑扩大股本意向吗？ 

[董事会秘书毕松羚回答]您好，请随时关注公司相关公告，谢

谢！ 
 

问题 22：1.去年号称亚洲最大植物胶囊生产基地玖洲胶囊落地

广州，总投资约 2.4 亿，面对这种竞争关系，赫达将怎样应对。 

2.人造肉在国内市场一直不温不火，公司是否看好人造肉前

景，并加大投入。 3.公司目前的护城河主要靠产销一体控制

成本，还是依靠研发？公司是否考虑过在一线城市建立研发中

心从而吸引更多人才加入集团。 

回答：您好，问题 1：据业内调查，该项目尚未实施；问题 2：

一方面，随着全球人口飞速增长，传统畜禽业已经无法满足人

类爆炸式增长的肉类消费需求，肉类养殖、屠宰、加工过程中

不可避免地产生大量温室气体，严重消耗或污染有限的土地资

源和淡水资源，带来了诸如抗生素，激素食品安全的诸多问题；

另一方面，现有饮食结构已经严重影响群体健康，给社会和医

疗系统带来巨大的成本和负担，随着大众物质生活水平、营养

健康意识的日益提高，对高蛋白、零胆固醇、低脂肪、高膳食

纤维健康食材的产品溯求与日俱增。米特加正是在这样的背景

下，践行“双碳”战略，树立“大食物观”，拓展传统粮食边

界，提高群众营养健康水平，利用绿色食品创新技术，增强食

品产业和经济竞争力的大力举措。根据国际清算银行 BIS 研究

分析，2030 年，植物基的全球市场将达到 4804 亿美元，植物

肉市场规模将达到 1230 亿美元，商业向善，未来已来，我们

持续看好植物肉市场。问题 3：公司目前护城河不仅有产销一

体化优势，还拥有一批业内优秀研发人才。我们已在上海设立

研发基地，并通过上海公司平台招募更多高端人才加入。 

 

问题 23：赫达投资的米特加会单独上市吗？ 

回答：您好，不排除这种可能，谢谢！ 
 

问题 24：@董事长兼总经理毕于东 领导下午好，请问今年公

司海运费用会大幅降低吗 

回答：您好，根据我们统计，2022 年 1-4 月份出口至欧美主

要港口的海运费已出现较大降幅，估计今后仍呈现下行趋势，

谢谢 

 

问题 25：一季度业绩增长较大的原因是什么？ 

回答：您好，一季度业绩增长较大主要系原材料价格及海运费



下降，同时销售价格环比提高所致，谢谢 
 

问题 26：公司业务怎样？ 

[董事会秘书毕松羚回答]您好，公司几大业务板块相互支撑、

强强联合，市场地位突出，竞争优势明显，谢谢！ 
 

问题 27：@董事会秘书毕松羚 公司可转债什么时候实施呢？

谢谢 

回答：您好，目前公司可转债方案已经董事会审议批准、尚待

股东大会审议，进展情况敬请关注公司相关公告，谢谢！ 
 

附件清单 无 

日期 2022 年 5 月 9 日 

 


